

LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

Número suelto 10 ets. : Saldrá todos los domingos : Trimestre 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción y Administración
PLAZA GANADO, 37

No se devuelven los originales.

Política • Literatura • Artes • Ciencias • Teatros • Deportes • Anuncios

El desarrollo de un pueblo

Granollers progresa; Granollers crece y se embellece; no hay duda, ni puede negarse, Granollers entra en un nuevo periodo de prosperidad y grandeza.

Gracias a las obras, reformas y mejoras que se hallan aprobadas unas y en proyecto otras y que muy pronto veremos realizadas, Granollers habrá cambiado totalmente, pues con lo que se haga y con las condiciones que reúne, podrá ser una de las poblaciones más importantes de Cataluña.

Por fin, dentro breves días, podremos utilizar la blanca y fija luz eléctrica.

Con la electricidad se establecerán, en esta villa, muchas industrias que ahora carecemos por falta de dicho fluido.

Dentro poco tiempo tendremos instalado el tan esperado y discutido teléfono.

No tardaremos dos años en ver construido o al menos empezado, el célebre puente sobre el anchuroso río Congost, y en sus márgenes se construirán muchos edificios para diferentes industrias mecánicas, pues parece que hay bastante petición de terrenos por aquellos alrededores.

Tampoco tardaremos mucho en poder contemplar la nueva estación de M. Z. A. enclavada en los terrenos ocupados actualmente, por el Hospital y Cementerio antiguo.

La nueva línea de ferrocarriles transpirenáticos Aix-Ripoll, la podremos utilizar, dentro pocos años, para el engrandecimiento de esta comarca y nuestra villa.

Hay gran interés, y la salud pública lo exige, en construir la tan necesaria cloaca general, y una vez construída, el Estado con la ayuda de nuestro Municipio, procederá a la adoquinación de la carretera de Barcelona a Vich.

Se están haciendo trabajos para poder construir un gran edificio capaz para poder instalar, en él, las oficinas públicas como son: el Juzgado de Primera Instancia, el Registro Civil, el Archivo Notarial, el Registro de la Propiedad y la Administración de Correos.

El Ayuntamiento tiene el propósito de construir por su cuenta una escuela de enseñanza pública con todos los accesorios adecuados a la moderna pedagogía, un laboratorio químico Municipal, una fuente en el extremo de la calle de Alfonso IV y un retrete en la Plaza Mayor.

En la Sociedad «La Unión Liberal» se están llevando a cabo importantes obras, para instalar las Escuelas Neutras, que bastante

falta hacen, en una población que como la nuestra, se precie de democrata.

Si se lleva a efecto la construcción de la estación de Francia en los terrenos indicados, un señor propietario de esta villa, tendrá la generosidad de hacer construir, por su cuenta, un higiénico y espléndido Hospital para los pobres y enfermos.

De modo, que si todo esto se realiza, Granollers estará de enhorabuena y por fin se hallará en el lugar que le corresponde.

Hagamos votos para que Granollers prospere y se genere; seamos patriotas y procuremos tener un poco más de cariño a este pueblo, que por causa de algunos vivos se halla en estado deplorable.

Basta ya de malos administradores, basta ya de farsas y tapujos, abajo los privilegiados; cumplamos todos con nuestro deber y así el desarrollo de Granollers, será un hecho.

¡Viva Granollers!

Notas de Carnaval

Ha transcurrido el Carnaval de este año sin que apareciese por nuestras calles nada notable que simbolizase el origen de la fiesta; sin embargo, en los salones de baile se notaba extraordinaria animación, armándose un bullicio indescriptible con batallas de confetti, serpentinatas y demás objetos adecuados a dicha fiesta, haciéndose de todo ello un verdadero derroche.

El domingo por la tarde, bailaron en la Sociedad «La Alhambra» las dos «Colles de gita-

nes del vecino pueblo de Corró de Vall, siendo ambos muy aplaudidas en la ejecución de sus clásicas danzas.

El lunes por la noche tuvo lugar en la Sociedad Casino de Granollers, el baile de Máscaras, esperado con tanto interés en esta villa. El elegante coliseo de dicha Sociedad presentaba todo el aspecto de las grandes solemnidades, viéndose invadido por inmenso gentío en el que abundaba con aire majestuoso el bello sexo. En todos los rostros de los concurrentes se reflejaba extraordinaria ansiedad esperando el momento supremo de deleitarse con la brillantez u originalidad de los trajes que debían llevar las máscaras, quienes estaban destinadas por aquella noche a ser heroínas de la jornada.

La espectación era unánime, pero transcurría el tiempo y no comparecía ninguna pareja que por su esplendor o por sus oportunas ocurrencias llegase a calmar la agitación del público, ávido en aquellos momentos de acontecimientos.

Por fin aparecieron, como llovidas, del cielo, en el salón, dos parejas de disfraces que sirvieron de lenitivo a la enorme ansiedad de que era víctima la selecta concurrencia. Una de dichas parejas simbolizaba con bastante acierto el programa con que se había anunciado el baile de que ahora nos ocupamos; y la otra parecían ser dos ministros, y digo parecían, porque carecían de algunos detalles imprescindibles para resultar lo que suponían representar... y, aquí hubiera terminado todo, si se exceptúan media docena de Pierrots mal informados entre los que tuve el desacierto de formar parte, que pululaban por la platea pretendiendo disimular bajo el antifaz el aburrimiento de que eran víctimas... ¡Se distraja!

Como no compareciera, nada mejor, después de una nutrida discusión habida entre los individuos que constituían el Jurado competente acordó este adjudicar el tercer premio que consistía en medio aderezo de granates con monturas de oro, a la pareja, Programa, y el cuarto consistente en un hermoso corte de traje de seda para señora a la pareja Ministros. Ahora va de comentario: Por mi parte, no me perdonaría jamás el ser joven e individuo de la Junta de la Sociedad «El Casino» y haber permitido que un baile que podía haber sido, que debía haber sido un exitazo, por falta de organización y de entereza de los jóvenes mangoneadores de los festejos de la repetida sociedad, resultase un fracaso tan mayúsculo como evidentemente lo fue, apesar de estar el local lleno a rebosar de espectadores.

El martes, por la tarde, tuvo efecto en la misma sociedad «El Casino», el tradicional «Ball de donçelles», compareciendo un sin fin de pequesuelos, disfrazados algunos de ellos, a recojer los juguetes y dulces, que tan galantemente les otorga la mentada Sociedad.

El mismo martes por la noche, salió una comparsa, organizada por un grupo de jóvenes, representando la parodia de un escuadrón de guerreros de la edad media, la cual recorrió las diferentes sociedades de esta villa, llamando poderosamente la atención en todas partes. A dicha comparsa se le atribuye ser el número más saliente del Carnaval de este año.

Para algo metería yo la pata.

Fru-Fru

Cuentos de LA OPINIÓN

Pedro y Carmen

I

A Pedro la fortuna le sonreía; sus padres fallecidos en temprana edad, le habían dejado en una posición envidiable; el dinero le sobraba, era demasiado grande la riqueza que poseía para él solo; era necesario gastar, disfrutar, gozar, vivir... —se dijo— y en efecto, se divirtió y viajó por las cinco partes del mundo, hasta que harto de tanta diversión y de tanto viajar, empezó por aburrirse en los lugares más alegres y animados; el odio hacia el bullicio y la algazara cada día era mayor; no podía resistir el barullo enloquecedor de las calles de París; los gritos de la muchedumbre le trastornaban el cerebro; horas infinitas de nostalgia pasadas en un silencioso jardín le hacían recordar las dichosas aventuras halladas en sus viajes de recreo; sin saber el motivo se ponía triste, lloraba y reía al mismo tiempo; la idea de regresar a la patria, la tenía siempre fija en su mente, pues esta determinación era necesaria para descansar y reponer su quebrantada salud, perdida a causa de tantos abusos y excesiva agitación.

Pedro cogió sus equipajes y se fué a la Estación; estaba decidido a marchar y montó al tren.

Aulló la locomotora con ímpetu de acometividad irresistible; la bestia de hierro sentía ganas de devorar kilómetros; y alentaba impaciente lanzando al espacio un humo negruzco como espesa melena suelta al viento.

• ¡Ya estaba en marcha!

A la claridad del Sol que con sus refulgentes rayos iluminaba la extensa planicie vió por última vez la gran ciudad de París, la ciudad de sus dulces recuerdos.

Como se hallaba solo en el departamento quedó dormido largo rato, pero el ruido del tren le despertó sobresaltado; encendió un cigarro y se puso a mirar a través de los cristales del vagón los ricos paisajes que se le presentaban a la vista.

Llegó a un pueblo solitario; un rincón de España que por su aspecto pintoresco le causó gran simpatía.

Al poco tiempo de estar allí, Pedro conoció a una joven y hermosa muchacha, alta, esbelta, morena, de ojos negros y soñadores, era un encanto, un ideal; vivía con su hermana casada con un pequeño comerciante; se llamaba Carmen y se dedicaba a las labores domésticas.

Pedro empezó por saludar a Carmen; más tarde ya se sonreían cariñosamente, y por último entabló conversación con ella a todas horas y aunque le costó mucho trabajo la convenció y se la hizo suya

II

¡Pobrec Carmen! ¡Que hartón de llorar se hizo cuando Pedro le dió la fatal noticia, que por asuntos de su herencia, tenía que ausentarse por unos meses de su lado.

Carmen, primero lo dudaba, lo tomaba a broma, y después, viendo la formalidad de Pedro y triste tono con que se lo decía, le suplicó arrodillada a sus pies que no la dejara, que no la abandonara o de lo contrario, se moriría de pena y de dolor al verse sola en el mundo, sin honra y sin medios para vivir, aborrecida de su familia y rodeada de gente que se reiría de su engaño.

—Levántate Carmen —le dijo Pedro— y ten en cuenta que mientras yo viva nada te faltará y has de pensar, que ante mí y ante todo el mundo eres una mujer tan honrada y pura como la que más pueda serlo, pues si la Sociedad lo considera como una falta grave el acto que la fatalidad y el cariño nos hizo cometer, nosotros debemos de entender que cumplimos con un deber, al rendir homenaje al Amor libre, al amor sincero y verdadero que sentimos interiormente.

—El Destino quiso que te conociera, me gustastes y nos quisimos con ilusión loca, con frenesí delirante, como si el uno hubiese nacido expresamente para el otro.

—Recuerdo —continuó Pedro— que cuando venía a tu casa a pasar ratos alegres y dichosos que jamás olvidaré, y me mirabas con esos ojos llenos de fuego que me encendían la sangre, sentía dentro de mí ser grandes deseos de besarte y morderte, de poseerte y gozarte que me enloquecía primero y me entristecía después; hasta que vino aquella dichosa noche tan ansiada por mí; noche de mayo clara y diáfana; el plateado disco de la luna brillaba espléndidamente iluminando con sus rayos de plata todo el espacio; un aire fresco, suave y perfumado convidaba a dar un paseo por aquellas solitarias praderas llenas de olorosas flores y de ramaje aromatizado; nos sentamos en el verde césped al pié de un frondoso y corpulento árbol cuyas ramas formaban como una especie de choza; en mi vida había experimentado un placer tan grande; me hallaba a tu lado totalmente emocionado. ¡Qué encanto, qué poético era todo! Allí, no muy lejos, el rumor de las aguas corrientes de un riachuelo y el sonoro y melodioso cantar de los ruiseñores, rompía el silencio que reinaba en aquella deliciosa y grata mansión; ni tú ni yo acertábamos a pronunciar palabra, y es que, cuando la boca enmudece el corazón habla alto, hasta que cogiéndote tus lindas manos empecé por hablarte de amor, de cariño, de felicidad... todo eran promesas, juramentos y no sé cuantas cosas más; te vencí y entonces, entonces sonó el primer beso, un beso puro, ardiente, húmedo, lleno de pasión y dando rienda suelta a nuestros deseos, te dejastes caer abandonada a mis brazos, quedando los dos unidos en un solo abrazo estrecho, largo y profundo.

Cuando ya rendidos por el deleitoso placer, cuando ya había abusado de tu bondad nos separamos, y te pusiste a llorar amargamente, y yo, medio trastornado te prometí amarte eternamente y remediar la falta a lo más breve posible; pero ahora, adorada Carmen, ya ves que con mi precipitado viaje no hay tiempo para éllo; déjame partir tranquilamente y cuando regrese, entonces Carmen de mi corazón, nos casaremos y pasaremos juntos el resto de nuestra vida, compartiéndonos entre los dos, las penas y las alegrías que el fruto de nuestros amores nos proporcionará.

Así quedó Carmen, triste y pensativa, esperando la vuelta de su amado, confiada en su palabra que, según él, procurará cumplir a toda costa.

III

Después de una trágica y dolorosa despedida Pedro se dirigió a la capital, tomó el pasaporte y se acomodó, como pudo, en un gigantesco y flamante trasatlántico, dispuesto a atravesar el gran charco de agua que divide los dos continentes.

Llegó felizmente a la fértil tierra Sudame-

ricana con deseos de llevar a cabo lo más pronto posible, el objeto que motivó su inesperado viaje.

Durante el tiempo de su ausencia, recibió constantemente y sin interrupción alguna, noticias de su querida Carmen, pero ¡oh, desdicha! la última fué fatal, la carta estaba escrita por mano extraña, y medio tembloroso leyó que la pobre Carmen se hallaba en un estado de gravedad.

Pedro abandonó sus intereses y lo abandonó todo, emprendiendo el regreso a fin de evitar con su presencia un funesto desenlace; más cuando el vapor llegó a uno de los puestos de parada, Pedro recibió un cablegrama, redactado en los siguientes términos; «Acaba de expirar, después de horribles dolores, mi hermana Carmen, el último adiós ha sido para tí; mañana se enterrará.—Juana.»

Pedro al terminar de leer tan infausta nueva, cayó desvanecido sobre cubierta.

IV

Para mayor pena, Pedro llegó al pueblo de su amada, en el día mismo de la fiesta mayor; de modo que confundido entre la gente alegre y alborotada atravesó cabizbajo y con el corazón oprimido las tortuosas calles del pueblo de sus desdichados amores.

Por la noche, provisto de un enorme ramo de flores naturales, se encaminó hacia el cementerio para ofrecer a su inolvidable Carmen el postrer homenaje de un sér que la amó y que la Providencia quiso no la viera jamás.

Llegó cansado y sudoroso a la tétrica mansión de los muertos, y cuando se halló frente a la tumba de Carmen, observó un contraste tan horrible, que le dejó perplejo, y con voz trémula y apagada se puso a diferenciar lo siguiente:

Allí, en el pueblo, en el lujoso y rico entoldado, todo es risa y alegría, bullicio y algazara.

Aquí, todo es rústico, triste y melancólico. Allí, todo es elegancia, luz, calor, sangre, belleza....

Aquí, la soledad, el frío y la obscuridad lo invade todo.

Allí, todo es amor, todo son promesas, juramentos y frases cariñosas dichas al oído de una joven mientras la música toca inspirados bailes, cuyo eco retumba débil y confusamente por esas alturas.

Aquí, la monotonía, el silencio, el miedo, el pavor y la superstición fantástica aterroriza.... todo es una tiniebla....

Allí, la vida.

Aquí, la muerte....

Así acabó Pedro, monologando alrededor de los altos y rígidos cipreses que se movían a impulsos de la brisa de la noche.

Después de esta comparación y de una pequeña pausa, depositó el ramo de flores al pie de la tumba de Carmen y dándole el último beso, se alejó con paso lento é inseguro de aquel macabro lugar....

Entre tanto, allí, en el entoldado y en las calles del pueblo, la gente continuaba bailando, corriendo y saltando en medio de un bullicio ensordecedor de la multitud dislocada.

¡Qué tristes contrastes hay en la vida! —murmuraba Pedro.— Mientras unos lloran, otros ríen, así va el mundo.

De repente un sudor frío, bañó todo su rostro.... se estremeció.... y sacándose un revolver del bolsillo, se disparó dos proyectiles

cayendo su cuerpo de bruces, rodando por la pendiente de un abismo....

Pedro se había suicidado.
¡Todo había concluído!

Luis Busquets

Per la llengua catalana

L'Institut d'Estudis Catalans acaba de publicar les regles ortogràfiques que, essent admeses ja per les principals publicacions de Catalunya, faran fàcil i comprensible la nostra parla escrita. A l'últim, els catalans que vulguin expressar, des de la premsa, el pensament llur, amb la llengua nadiua, podran fer-ho seguint una norma fixa, una unitat ortogràfica que l'igualarà an aquelles llengües dites oficials

LA OPINIÓ, que, sense fer política catalanista, estima com el que més la nostra parla, i que fins avui ha seguit una ortografia forsa semblant a la que ha dictat la més alta institució de cultura de Catalunya, procurarà, d'avui en avant, seguir aquestes regles ortogràfiques, pera contribuir, dintre la seva reduïda esfera, a l'enaltiment de la llengua patria. Creiem que, fent-ho així, es com se farà obra profitosa pera la nostra literatura.

Ecos de la localidad

En el número extraordinario que dedicaremos a nuestro querido amigo don Dionisio Puig, colaborarán los señores don José Zuletta, Diputado a Cortes por Vilafranca; don José M.^a Martí y don J. Durán, de Puigcerdá; don Santiago Rusiñol, (Xarau); don Eugenio Ors, (Xenius); don Román Jori, redactor de «La Publicidad»; don José Coma; don Ricardo Albreda, (Xena); don Esteve Garrell y otros.

La obra del señor Puig se está editando en la imprenta de los señores Feliu y Susana.

Hoy a las nueve de la noche, tendrá lugar en el «Casino de Granollers», un escojido Concierto a cargo de la aplaudida orquesta «La Moderna».

En el mismo se ejecutarán las siguientes piezas: Saltimbanqui, Mosaico, Samson et Dalila, Rapsodia Húngara y Tannhäuser (Marcha).

Hoy domingo a las cinco y media de la tarde tendrá lugar en la «Unión Liberal» un grandioso baile público en el que se sorteará un magnifico reloj entre las señoritas asistentes al mismo.

Aplaudimos la iniciativa de sus organizadores prometiendo por nuestra parte hacer cuanto podamos para que dicho baile resulte un éxito. Es preciso acabar de una vez con las rutinas inspiradas por el clericalismo.

ELIXIR CALLOL.—Aumenta el apetito.

Por fin parece que dentro pocos dias se dará el indulto al maestro Luis Castella. Lo celebramos infinito y aplaudimos al señor Cubells por ser uno de los que más han trabajado para conseguirlo.

En la sociedad «La Unión Liberal», se está organizando un gran banquete de promiscuación, para uno de estos dias de cuaresma. Aplaudimos la idea.

Se dice que los señores Estebanell y Pahisopondrán gratis la instalacion eléctrica a casi todos los concejales de nuestro municipio. Algo se pesca dirán ellos.

Felicitemos a las orquestas de esta villa «La Moderna» y «Els Sendras» por su merito acierto en haberse unido para tocar juntas las zarzuelas que se efectuarán en esta villa durante esta temporada de cuaresma.

En los dias y establecimientos más abajo indicados, se celebrarán en esta villa, por la importante Fábrica de los Productos Alimenticios MAGGI, de Kempttal (Suiza), demostraciones gratuitas de sus renombrados productos «Caldo Maggi en Cubitos» y «Sopas Maggi en Pastillas».

Recomendamos la asistencia a tales actos, particularmente á las señoras, y probar los citados productos, pues así cada uno podrá convencerse de lo buenos que son y de las ventajas que su uso reporta.

JUEVES, DIA 14

J. Cunillera é hijo — Plaza de la Constitución, 28

E. Puchades — Plaza de la Constitución, 13

Quirico Masana — Palma, 13

Luis Alborná — San Roque, 3

SABADO, DIA 15

Rafael Esmendia — Plaza Perpiña

Julián Abril — Palma, 29

Pedro Pellicer — Prim 20

Horas : de 9 a 1. por la mañana, y de 5 a 7, por la tarde.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros : Sucursal de Granollers

Nota de las Imposiciones verificadas durante el pasado mes de enero

Imposiciones de Ahorros. 17820'07 pesetas

Libretas abiertas : 37.

SE VENDE

por 625 pesetas una mesa de billar, tres bolas marfil, ocho tacos, taquera, marcador, etc. en buen estado.

Razón : En esta Redacción.

Imp. Garrell : Granollers



Esteban Camillo

Prim, 87

Granollers

Calidad superior

Especialidad en pastas finas

Exportación a provincias

ALMACÉN
DE
ARROCES

Venta al por mayor y menor

J. Cunillera e hijo

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN
GRANOLLERS

DEPÓSITO
DE LA CERVEZA
DAMM

Fábrica de Gaseosas y Sifones

DE

Juan Clotet

Calle de Barcelona, 18 :: GRANOLLERS

GRAN BAZAR
DE SASTRERÍA

La Serpentina

• Ropas hechas para Caballero y Niño •

Hospital, 97

BARCELONA

**El Jabón
BARANGE**

Es el mejor

No tiene rival

NEW-YORK : Sastrería

CALLE DE FERNANDO, 42 BARCELONA

Sastrería para Caballeros, Señoras y Niños

GENEROS GARANTIDOS :: PRECIOS MÓDICOS

Fábricas en

Granollers Gerona Barcelona-Sans

LA CATALANA

Gorras Sombreros Paraguas

ESTEBAN BALDESCÁ

Plaza del Ganado, 21 : Granollers



**Pianos
de alquiler**

Vda. ROURA

Calle Palma, 41 : GRANOLLERS

Relojeria y Plateria

DE

JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composuras

PRECIOS REDUCIDOS

SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO
Palma, 37, Estanco : Granollers

CAMISERÍA PUIG

Pelayo, 32 : BARCELONA